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MATUTINA RADIO 
Lunes 24 de noviembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Entrevista. Senador Eduardo Nava Bolaños comenta que el crimen organizado está en todo el 
país, hay que dejar ver el asunto del poder judicial, los juzgados, el problema viene desde la 
educación porque persiste la mentalidad de que el que no tranza no avanza. Se podrá acabar esta 
corrupción cuando el ciudadano común y corriente no dé mordida, al no dar y cumplir con la ley; si 
no hay fortaleza de valores, no se podrá terminar esta situación, hay que empezar por dar el 
ejemplo nosotros mismos y así los hijos tendrán una semilla buena. En el terreno electoral del 
2009, cómo se puede hacer para que no haya lavado de dinero, hay que hacer auditorias en los 
partidos, hay que buscar que sean transparentes para la sociedad, deben dar ejemplos de 
capacidad, honestidad; se debe llegar a un cargo político de una manera limpia y actuar de la 
misma manera. En Querétaro se ha trabajado muy bien y está convencido de que el PAN podrá 
ganar nuevamente. De los aspirantes que conoce, todos tienen reconocimiento social, son muy 
buenos candidatos, porque son líderes y cualquiera puede ganar. No se ve algún candidato del PRI 
para gobernador, aunque se pueden dar sorpresas, pero hay que preparar a la militancia. Felipe 
Calderón está trabajando muy bien; después de la muerte de Juan Camilo Mouriño, se 
recompondrá y no hay otra cosa más que levantarse. En otro tema sobre el TLC sería malo para 
Querétaro, porque se han caído las ventas automotrices, lo que sucede es que hay que romper el 
paradigma de que el TLC se acabó al campo, eso no es cierto, nos lo acabamos nosotros mismos. 
La pregunta es, si se han roto los paradigmas y hay que ponerse las pilas para ser competitivos. No 
irá al informe de José Calzada Rovirosa, porque tiene otros compromisos (EL) 
 

LEGISLATURA 
Entrevista. Marco Antonio León Hernández, diputado presidente de la Comisión de asuntos 
legislativos, comenta que la reforma electoral está en este momento demasiado acordada; falta la 
iniciativa de la comisión que se integró hace meses para adecuarla a la constitución renovada y 
antes del 27 de diciembre deberá estar publicada para entrar en vigor el año que entra. Apunta que 
es difícil modificar las reglas para el juego político cuando el partido en el gobierno tiene una sobre 
representación, pues lo que menos quieren es que se les quiten espacios. Es destacable que hay 



déficit de soberanía y sobre todo de democracia, que en la constitución dice que la ejerce el 
pueblo, pero en la realidad, lo único que puede hacer el pueblo es votar y eso no es democracia. 
Además, no hay una responsabilidad jurídica entre el representante popular y el ciudadano, que no 
puede exigir el cumplimiento de las promesas, por ejemplo. La plataforma electoral que presentan 
los partidos, debe ser un documento que presente compromisos exigibles para su cumplimiento y 
actualmente no se da así; en esta ley, se avanza en este rubro. Otro avance es que se establece 
que las alianzas sean totales, no sólo para un candidato o un ayuntamiento, con la posibilidad de 
hacer convenios y establecer el número de votos que se llevará cada partido de una alianza. 
Considera sin embargo que las alianzas son una perversidad de la democracia, pues llegan a unirse 
partidos que se contradicen en sus principios, sólo para ir en contra del que está en el poder. El 
porcentaje para mantener el registro de los partidos se mantiene dentro de la iniciativa en 3% 
aunque en realidad el punto ideal sería de 4%. En cuanto a la propuesta del Instituto Electoral de 
Querétaro para hacer campañas en blanco y negro, es importante avanzar en la neutralidad; hay 
que cuidar que exista neutralidad en los colores, pero el pueblo no merece que la publicidad sea en 
blanco y negro; son los gobiernos los que deben limitar el uso de colores de su partido. Esta 
reforma dista mucho de ser la que se necesita, la distritación debe hacerse de manera automática 
por parte del Instituto Electoral de Querétaro para que haya equidad, con base en el número de 
habitantes, posibilidades geográficas, económicas y sociales, Es un documento técnico que deben 
hacer los organismos electorales. Señala que la obra pública tiene un objetivo político y ahora se da 
la incursión de otros estados en una entidad, como sucedió en Guerrero o Hidalgo, donde Xochitl 
Gálvez denunció una elección de Estados. Con los procesos actuales no se garantizan la 
transparencia y la democracia y por ello los medios van a jugar un papel muy importante. La 
judicialización de la política es la incapacidad de los políticos para ponerse de acuerdo, decía 
Mariano Palacios Alcocer y esa es una realidad. En esta iniciativa tampoco se llega al voto 
electrónico; en los municipios, los indígenas no eligen sus propios regidores; debe haber una 
comisión que exija cuentas con atribuciones hacendarias. Debe haber en realidad, cuatro leyes en 
la materia: una que regule los procesos, una ley procesal, una ley orgánica del Instituto Electoral 
de Querétaro; y una ley de partidos políticos. La expresión nacional es de tres partidos y tiende a 
llegar a dos, pero en los Estados, la situación es diferente, por lo que debe adecuarse la legislación 
para ello. (MR) 
 
Cabeza. El Colegio de arquitectos pide al poder legislativo que se les tome en cuenta para participar 
en el análisis de las reformas al código urbano, el cual no se ha tocado en más de 15 años. (MR) 
 
Cabeza. Asegura el director de IVEQRO, José Guerrero Renaud, que no le preocupa que la LV 
Legislatura aprobara una fiscalización exhaustiva para conocer el por qué del atraso en la entrega 
de viviendas, a más de 600 personas. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que las reuniones con migrantes que se tenían 
programadas en Huimilpan se suspendieron. El alcalde Fajardo cambió  el día del migrante de 
diciembre a noviembre, sin que hubiera justificación y por tanto no hubo gente, pues no han 
llegado… Algo que queda claro es que la autoridad de ese municipio le tiene miedo a los nuevos 
ricos de la familia Fonseca, que hace lo que quiere, ante la pasividad del alcalde, la policía y todos. 
La Procuraduría General de Justicia tuvo que intervenir e hizo un cateo en el que encontraron 
armas y droga. Ante estos hechos, se ve por qué el PAN tiene los focos amarillos en Huimilpan; 
queda clara la ineficiencia de Lucio Fajardo, que es para el PAN, lo que Noé Zárraga para el 
PRD… Hoy a las 10 de la mañana viene Dolores Padierna, esposa del señor de las ligas, a 
Querétaro. Arman una nueva organización que “busca reivindicar los valores del PRD”. Quien 
coordina la reunión es Eduardo León Chaín, no Horlando Caballero… El gober se va a la 
sierra, entrega sistemas potabilizadores familiares; mientras no sean patitos, como la planta de 
Jalpan que tronó antes de echarla a andar. Va a entregar sudaderas en varios municipios e 
inaugura la estación de XEQJAL, que es la repetidora de radio Querétaro. Es un proyecto que tenía 



como 5 años y es ahora la segunda estación de la región… Regidores del Ayuntamiento de 
Querétaro dan una conferencia a la prensa para promover la bandera con los niños… Falleció 
Carlos Dorantes, catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Tenía tiempo 
enfermo, estuvo hospitalizado, tuvo problemas de vigencia de derechos en el IMSS, no lo querían 
operar, pero finalmente murió. Fundó la escuela de sociología, donde fue director y la biblioteca 
lleva su nombre… El muchacho que cobra como presidente de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos está mal y fuera de lugar. Defiende un árbol en lugar de ponerse a hacer su trabajo. No 
es el principio de una gran defensa de la ecología, el Tángano y el Cimatario, a defender los 
derechos de la gente, pero no va por ese lado. Que defienda los Derechos Humanos  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Gobierno del Estado ha recibido 100% más de recursos por los excedentes petroleros de los que se 
tenía proyectados este año. El Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, 
indicó que se pensaba recibir 55 mdp y en total llegarán 120 mdp. (MR) 
 
30% de la obra privada que se ejecuta, reporta un atraso en los pagos, lo que significa un déficit 
de 40 mdp para los constructores, sostuvo el presiden te del colegio de arquitectos, Ricardo 
Paniagua Palacios. (MR) 
 
Se inició el programa contra-cíclico con una inversión de 3 mil mdp que pretende que la obra 
pública no se suspenda y contrarrestar los efectos de la crisis mundial. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. 28 y 29 de noviembre se realizará en el municipio de Querétaro, la segunda emisión de la 
Expo beca internacional. De acuerdo a las autoridades, se darán a conocer las diversas opciones de 
estudios que hay en el extranjero, información de becas y financiamientos. (MR) 
 
Entrevista. Beatriz Marmolejo  y Lorena Domínguez, titular de la unidad de asuntos 
internacionales del municipio de Querétaro, comentan sobre la expo becas, que hay posibilidades 
de estudiar en otras partes del mundo. Se está promoviendo la segunda edición de expo becas en 
lo particular. La idea es promover la oferta de oportunidades de estudio en Europa, América, 
Oceanía y Asia, donde hay una gran alternativa para los jóvenes. La promoción está dirigida a 
todos los que estén interesados en cursar el nivel licenciatura y postgrado; participaran 18 
expositores  de 30 países de los 4 continentes. La idea es que los jóvenes queretanos puedan 
conocer estas alternativas y que al mismo tiempo se puedan enganchar a través de un trámite para 
generar becas. El objetivo para Querétaro es que haya movilidad internacional, con perspectiva 
global y poder competir en todo el mundo,  prepararse en las mejores universidades, conocer y 
tener la experiencia en otros países y en las mejores universidades. Es necesario conocer los 
mecanismos para obtener una beca, habrá unas conferencias donde se les plantea a los 
participantes las ventajas y las opciones. Esto se llevará a cabo 28 y 29 de noviembre en el salón 
Terra del hotel Holiday Inn Diamante, a partir de las 4 de la tarde y hasta las 8 de la noche; el 
sábado de 12 a 5 horas, la entrada es libre. (EL) 
 
El ITESM CQ no se sumará al pago para congelar las inscripciones, indicó su director, Salvador 
Coutiño Audifred, quien destacó que darán más becas. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido inicia hoy un a gira por la sierra gorda, donde entregará 
sudaderas del programa Una educación con calidez en Landa de matamoros y sistemas 
potabilizadores familiares en Pinal de amoles. El  martes dará inició a la señal de las transmisiones 
de la XEQJAL. (MR) 



 
Cabeza. El delegado del INFONAVIT en Querétaro, Luis Carlos Córdova Rubio, hizo entrega del 
crédito número 100 mil de dicha institución, a 36 años de iniciada sus operaciones en el estado. 
(EL) 
 
Cabeza. Más de 8 mil trabajadores de Querétaro han recibido su crédito de vivienda, lo que 
representa una derrama económica de 3 mil 201 mdp en este año, dio a conocer INFONAVIT. (MR) 
 
Entrevista. Diputado, Fernando Urbiola Ledesma, comenta que habrá un curso para padres 
adoptivos y es para todos los padres que no tengan hijos o que deseen adoptar hijos y esto implica 
fundamentalmente una grave responsabilidad porque lo que adoptan es una vida primero y en ese 
concepto hay que prepararse para recibir a ese hijo; este es el motivo de la escuela de padres 
adoptivos. En diciembre  y enero habrá reuniones informativas que están dirigidas a parejas y 
personas solteras que quieran adoptar, siempre y cuando cubran los requisitos. Hay que prepararse 
para tener un hijo adoptivo, no es algo menor, es algo mayor y es importante prepararse porque 
como pareja deben conocer cuál es el proceso legal. Hay que darse la oportunidad de conocer 
estas escuelas y poder enriquecer este tema de la adopción. No hay problema si tomas los cursos y 
no quieres adoptar, puedes dar esta información a otras parejas. Estos cursos se darán en la casa 
legislativa, durante 24 semanas a partir de enero, pero invita a las sesiones informativas donde la 
intención es platicar que son la escuela para padres. Todos los martes de 7 a 9 de la noche en la 
casa legislativa son las pláticas de padres de familia y no tiene costo. Hay 600 niños que están 
esperando un hogar, el problema es que son niños grandes de  más de 6 años de edad y el 
problema es que ya no los quieren, sin embargo hay que darles oportunidad a todos los niños y 
que puedan obtener un hogar. Los expositores de estas sesiones serán 4 personas, una de ellas es 
la señora Guadalupe Alonso, presidenta de ENLACE y orientadora familiar, Guadalupe 
Fernández de Urquiza, orientadora familiar, Clarisa Torre Blanca, licenciada en ciencias de la 
familia y alguno de los abogados que auxilia en la asesoría jurídica. Hay que tener madurez, 
psicológica, social y económica de tal manera que se le pueda ofrecer a este niño una buena 
familia. Para mayor información se pueden comunicar al 251 9156. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El sistema DIF del municipio de Querétaro cuenta con dos albergues permanentes, para atender 
cualquier contingencia n la temporada de frío, informó su director, Álvaro Martínez Ezeta, quien 
indicó que más inmuebles podrían ser habilitados en caso de requerirse. (MR) 
 
Charape de los Pelones y Charape de la Joya, Joffre, Jofríto y La Rochera, son las comunidades 
más vulnerables al frió en esta temporada de invierno a la capital queretana, según informó 
Teresa Calzada Rovirosa, titular de la unidad municipal de protección civil. (EL)   
 
Con la intención de que la población se mantenga informada, la unidad municipal de protección civil 
comenzará a repartir poco más de 40 mil trípticos, sobre las medidas que deben tomarse en la 
temporada invernal. Los volantes se repartirán en las zonas de más riesgo. (MR) 
 
Será hasta el primero de diciembre cuando el árbol de navidad de plaza constitución sea encendido 
junto con los adornos navideños del centro histórico de la ciudad, así lo dio a conocer, Juan 
Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 
El DIF de El Marqués y empresarios locales han entregado más de 3 mil 280 cobijas, principalmente 
a redes de personas de la tercera edad, que abarca 47 grupos de las diferentes comunidades. (MR) 
 
Más de 600 familias del municipio de Corregidora solicitan a la autoridad, que los apoyen con 
colchones, láminas y cobijas, a fin de sortear la temporada de frío, informó la Secretaría de 
desarrollo social. (MR) 



 
Cabeza. Solamente 4 de 75 asentamientos irregulares que hay en el municipio de Corregidora 
quedarán legalizados al término de la gestión de Germán Borja, informó el secretario de 
gobierno, Edgar Ortiz Villagómez. (MR) 
Se puso en marcha la construcción de la planta de tratamiento de aguas residuales, San Pedro 
Ahuacatlán 2 en San Juan del Río y que para el gobernador Francisco Garrido, este proyecto de 
100 mdp es una muestra de la suma de voluntades entre gobierno sociedad y recursos. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Nuevos estudios realizados en la Universidad de Chapingo, señalan que el laurel de la india ubicado 
en Universidad y Corregidora, tiene dos tipos de hongos en el 80% de sus raíces, por lo que fue 
necesario inyectar directamente al tronco y se espera que reaccione adecuadamente. (MR) 
 
El coordinador del consejo temático del medio ambiente del municipio de Querétaro, Pedro 
Esparza Sandoval, pronosticó que el árbol  no puede ser salvado, porque las autoridades lo 
podaron en exceso. (MR) 
 
Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, invitó a aquellos que 
aseguran que el árbol fue destruido con ácido, a interponer formalmente la denuncia y a presentar 
las pruebas correspondientes. (EL) 
 
La respuesta en solidaridad del árbol que se encuentra en Corregidora y Universidad es positiva por 
parte de los niños, pues además de una buena educación escolar debe estar presente la educación 
en los valores, aseguró el titular de la comisión de los derechos humanos, Adolfo Ortega. (EL) 
 
En lo que va del año se han decomisado 4 toneladas de carbón, así como dos hornos clandestinos 
que se encontraron en el municipio de Amealco de Bonfil. El delegado de la PROFEPA, Arturo 
Eulogio Ortiz Montes, dijo que seguirán haciendo revisiones permanentes en los 18 municipios 
del estado para evitar este tipo de situaciones. (EL) 
 
Cabeza. En Querétaro, poco más de 336 mil niños no cuentan con cobertura de salud, aseguró el 
diputado Roberto Carlos Cabrera, quien urgió a buscar políticas públicas orientadas a combatir 
el rezago del desarrollo de los infantes en situación de calle. (MR) 
 
Cabeza. México vivirá una nueva cultura de respeto de los derechos de los demás, gracias a la ley 
anti tabaco, sostuvo la subsecretaria de salud del gobierno federal, Maky Ortiz Domínguez, 
luego de participar en los foros regionales para la plataforma electoral federal del PAN. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Cien hectáreas, principalmente de maíz, han sido afectadas por las heladas, lo que 
representa una pérdida de 10 mdp, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Agropecuario, 
Gilberto Ortega Mejía. (MR) 
 
Por el momento las afectaciones a las cosechas de alrededor de 100 hectáreas, dejan una pérdida 
de aproximadamente 10 mdp en municipios como Pedro Escobedo y El Marqués, aseguró el 
secretario de desarrollo agropecuario, Gilberto Ortega. (EL) 
 
Cabeza. 400 expositores de seis países son los que participarán en la exposición de ovinos y 
bovinos que se realizará en la Feria Internacional de Querétaro, informó Javier Lara Pastor, 
presidente de la Asociación de ovinocultores en el Estado de Querétaro. (MR) 
 



Cabeza. Ya que Querétaro es el número uno en calidad genética de ovinos, se han retomado las 
exportaciones y actualmente hay 90 ejemplares listos para comercializarse en el mercado exterior, 
los cuales tienen un precio promedio de mil dólares, informó la asociación de ovinocultores del 
Estado. (MR) 
 
Cabeza. El presupuesto para la Fundación Produce se redujo este año cerca del 50%, pero confían 
en que para el 2009 puedan tener un incremento de 30%. esta fundación apoya las investigaciones 
que se realizan en el sector agropecuario. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. El salario mínimo es de 49.50 pesos en Querétaro, lo que no alcanza para una vida digna, 
dijo el secretario adjunto de la CTM, Jaime Lira Morales. Refirió que la comisión nacional de 
salarios mínimos es inoperante. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Tres personas fuertemente armadas asaltaron este sábado la oficina del nacional Monte de 
Piedad ubicada en Plaza del sol. Los asaltantes, tras realizar algunos disparos, se fugaron en un  
Jetta. (MR) 
 
Cabeza. Con la intención de intercambiar puntos de vista respecto a la realidad de la seguridad y la 
planificación de los procesos de reforma judicial, la Secretaría de Seguridad Pública de Querétaro 
participó en la primera conferencia regional de la red de policías y sociedad civil de América latina. 
(MR) 
 
 
 
 
 

 


